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4ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

ATA DA 13ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 20 de maio de 2024 

Às dezessete horas e trinta e dois minutos do dia vinte de maio de dois mil e vinte e quatro, nesta 

cidade de Indaiatuba, Estado de São Paulo, no edifício sede da Câmara Municipal de Indaiatuba, 

sito à Rua Humaitá, 1167 - Centro, realizou-se a 13ª Sessão Ordinária, presidida pelo Senhor 

Vice-Presidente OTHNIEL HARFUCH, e secretariada pela Vereadora SILENE SILVANA 

CARVALINI, com a presença dos(as) senhores(as) Vereadores(as): ADALTO MISSIAS DE 

OLIVEIRA, ALEXANDRE CARLOS PERES, ANA MARIA DOS SANTOS, EDUARDO TONIN, 

HÉLIO ALVES RIBEIRO, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUIZ ALBERTO PEREIRA, LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI, 

WILSON JOSÉ DOS SANTOS, totalizando quórum de doze vereadores. ABERTURA: Havendo 

número regimental, o Sr. Vice-Presidente declarou abertos os trabalhos. Após a leitura do texto 

bíblico pelo Sr. Vereador SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - “Não nos cansemos de fazer o bem, porque 

a seu tempo colheremos, se não relaxarmos.” (Gálatas, capítulo 6, versículo 9), o Sr. Vice-

Presidente inaugurou a fase do Expediente. EXPEDIENTE: Leitura e votação da Ata da 12ª 

sessão ordinária, de 13 de maio de 2024. APROVADA (por unanimidade). Ato contínuo, a Sra. 

1ª Secretária passou à leitura em bloco de uma indicação de cada vereador (as restantes foram 

mantidas na ata): Nº 1338/24 - EDUARDO TONIN - Tomar providências para podar 

adequadamente árvore da Vila Almeida; Nº 1339/24 - EDUARDO TONIN - Implementar a 

sistemática “Onda Verde” nos semáforos; Nº 1340/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Implantar 

o programa tênis de mesa como terapia voltada a pacientes com Parkinson; Nº 1341/24 - 

ALEXANDRE CARLOS PERES - Implantar redutor de velocidade na Alameda Dr. José Cardeal, 

em frente ao número 241, Jardim Paraíso; Nº 1342/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Instalar 

botão temporizador com painel digital e sonoro para travessia de pedestres no semáforo 

existente no cruzamento da Av. Clovis Ferraz de Camargo, com Av. Frederico João Heer; Nº 

1343/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Instalar iluminação pública no ponto final engenho à 

Rodovia Mario Tonoli 552; Nº 1344/24 - EDUARDO TONIN - Melhorar o controle do 

estacionamento nas vagas públicas do Centro, repintando e provendo fiscalização; Nº 1345/24 - 

EDUARDO TONIN - Melhorar a sinalização das ruas Dr. Roberto Natalino de Cillo e Itu nos 

cruzamentos com a Rua Walter Ambiel, no Jardim Primavera; Nº 1346/24 - EDUARDO TONIN - 

Roçar o mato da Alameda José Boldrini, depois da Igreja São José; Nº 1347/24 - EDUARDO 

TONIN - Prover mais segurança nas duas vias da Avenida Conceição para os alunos do Colégio 
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Conquista; Nº 1348/24 - EDUARDO TONIN - Aplicar ações de Assistência Social e/ou Segurança 

no Jardim Califórnia; Nº 1349/24 - EDUARDO TONIN - Tomar providências junto à Secretaria da 

Educação para manter o portão da EMEB Profa. Maria José Arruda Salvadori Martinhão, no 

Jardim Veneza, fechado para assegurar nossas crianças; Nº 1350/24 - EDUARDO TONIN - 

Fazer faixas de pedestres na Avenida Visconde de Indaiatuba, próximas às paradas de ônibus 

fretados; Nº 1351/24 - EDUARDO TONIN - Disponibilizar profissionais da saúde na UBS Jardim 

Umuarama; Nº 1352/24 - EDUARDO TONIN - Ampliar a oferta de horários de ônibus da linha 

331; Nº 1353/24 - EDUARDO TONIN - Implantar um semáforo na frente do Disk-Breja, para 

assegurar os pedestres; Nº 1354/24 - EDUARDO TONIN - Prover segurança viária na “Ponte da 

Helvetia”, na Alameda Irmãos Bannwart; Nº 1355/24 - EDUARDO TONIN - Avaliar a saúde de 

uma paineira na Rua Capitão Boaventura do Amaral, na altura do 226, no Jardim Pau Preto; Nº 

1356/24 - EDUARDO TONIN - Prover segurança para os moradores e transeuntes do entorno 

do Conjunto Habitacional Lúcio Artoni, onde mães e responsáveis por menores estão 

reclamando do intenso tráfico de drogas que acontece nas proximidades; Nº 1357/24 - 

EDUARDO TONIN - Recapear a Rua Clarindo Sthal, no Jardim Regina, que está com o asfalto 

esfarelado em quase toda a sua extensão; Nº 1358/24 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Criar 

programa de roda de conversas nas escolas municipais para prevenção de doenças mentais na 

infância, neste município; Nº 1359/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Instalar sistema de 

monitoramento através de câmeras de segurança, controlado pelo COI (Centro de Operações e 

Inteligência), na Praça José de Jesus Baptista, no Bairro Parque das Bandeiras; Nº 1361/24 - 

OTHNIEL HARFUCH - Efetuar Campanha de Conscientização e enfrentamento à Gordofobia; 

Nº 1363/24 - OTHNIEL HARFUCH - Interceder junto ao órgão competente para efetuar estudo 

de viabilidade para a instalação de uma Agência dos Correios no bairro Jardim Morada do Sol; 

Nº 1364/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Implantar no município “Círculos de construção 

da paz” para o enfrentamento do bullying nas escolas municipais; Nº 1365/24 - ALEXANDRE 

CARLOS PERES - Revisar toda a acessibilidade nos pontos onde há faixas de pedestres na 

Avenida Eng. Fábio Roberto Barnabé; Nº 1366/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Molhar, de 

forma periódica neste período de estiagem, um trecho que ainda não tem asfalto da Rua Yoriko 

Gonçalves, do Jardim Oliveira Camargo; Nº 1367/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Substituir 

a faixa de pedestre comum por faixa elevada na Avenida Fábio Roberto Barnabé, altura do 

número 1521; Nº 1368/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Construir um Centro Esportivo no 

Jardim Dr. Lauro Bueno de Camargo; Nº 1369/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Implantar 

semáforos sonorizados nos principais pontos da cidade para atendimento aos deficientes visuais; 

Nº 1370/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Firmar novas parcerias com governo do estado para 
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ampliar programas habitacionais para famílias de baixa renda no município; Nº 1371/24 - 

ALEXANDRE CARLOS PERES - Ampliar e intensificar a fiscalização em relação à poluição 

sonora gerada por motocicletas; Nº 1372/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Tornar sentido 

único a Rua Hércules Mazzoni, entre as ruas Almeida Junior e Rua José da Costa, Jardim Pau 

Preto; Nº 1373/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Promover ações de melhoria para redução da 

poluição sonora no trânsito de Indaiatuba; Nº 1374/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Tapar o 

buraco existente na Rua Sorocaba, esquina com a Rua São Domingos; Nº 1375/24 - HÉLIO 

ALVES RIBEIRO - Realizar melhorias na iluminação ao entorno do Campo Society, no Jardim 

Morada do Sol, em frente à Unidade de Pronto Atendimento – UPA; Nº 1376/24 - LUIZ ALBERTO 

PEREIRA - Providenciar revitalização da Praça Vereador Roberto dos Anjos; Nº 1377/24 - ANA 

MARIA DOS SANTOS - Realizar com urgência o recapeamento do asfalto da Rua Ary Barnabé, 

na proximidade do condomínio Di Roma, no Bairro Jardim Bela Vista; Nº 1378/24 - ANA MARIA 

DOS SANTOS - Instalar lombadas na Rua Alameda Ezequiel Mantoanelli, na proximidade do 

número 220, no Bairro Jardim Panorama, em frente ao condomínio Vista Verde; Nº 1379/24 - 

EDUARDO TONIN - Tomar providências junto à Secretaria competente e ao empreendedor 

responsável para que a Estrada Chafic José Saif seja asfaltada; Nº 1380/24 - EDUARDO TONIN 

- Instalar bicicletários nas unidades de ensino municipal, priorizando a Emeb Prof.ª Áurea Moreira 

da Costa; Nº 1381/24 - EDUARDO TONIN - Tomar providências junto ao Departamento de 

Trânsito para melhorar e, ao mesmo tempo, assegurar o trânsito na esquina da Rua Cerqueira 

César com a Rua Pedro Gonçalves; Nº 1382/24 - EDUARDO TONIN - Requalificar a área de 

lazer da Rua Edval de Jesus Lanza, no Jardim Oliveira Camargo; Nº 1383/24 - ANA MARIA DOS 

SANTOS - Providenciar manutenção da estrada vicinal na Rodovia João Ceccon, em direção à 

cidade de Cardeal; Nº 1384/24 - EDUARDO TONIN - Recapear a Rua Padre Bento Pacheco, 

desde o Jardim América até o Centro; Nº 1385/24 - EDUARDO TONIN - Requalificar a Praça 

Maria Lyra Groff, no Jardim Dom Bosco; Nº 1386/24 - EDUARDO TONIN - Trocar as lâmpadas 

da quadra de futebol society no Parque Ecológico, na altura do Bairro Tancredo Neves, que estão 

queimadas; Nº 1387/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Instalar mais câmeras de segurança 

360° e monitoramento nos entornos e vias de acesso Av. Horst Frederico João Heer; Nº 1388/24 

- LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Efetuar estudo para coleta seletiva e reciclável no Jardim Dona 

Maria Jose; Nº 1389/24 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar redutor de velocidade, 

lombada ou radar educativo no Bairro Jardins do Império na Av. Padre Arthur Lupurine Sampaio, 

próximo ao número 353, antes da rotatória, sentido ao outlet Pontarolo kids; Nº 1390/24 - 

ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA - Fazer retirada de materiais e madeiras da Rua Henrique 

Moura, no Bairro Camargo Andrade; Nº 1391/24 - ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA - Fazer 
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trabalho de inspeção nos bueiros da Av. Presidente Kennedy e Avenida Jácomo Nazário; Nº 

1392/24 - ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA - Criar quotas de emprego para mulheres vítimas de 

violência doméstica ou familiar nas empresas que prestam serviços terceirizados para Prefeitura 

Municipal de Indaiatuba; Nº 1393/24 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Providenciar a limpeza e 

roçagem de mato na Rua Tucuruvi, Jardim Paulista II, em quase toda sua extensão; Nº 1394/24 

- SILENE SILVANA CARVALINI - Viabilizar estudos para realização de Espetáculos acessíveis 

com audiodescrição; Nº 1395/24 - SILENE SILVANA CARVALINI - Viabilizar estudos para 

criação do cargo de Técnico em Farmácia; Nº 1396/24 - SILENE SILVANA CARVALINI - 

Viabilizar estudos para melhorias no trânsito dos bairros Jardim Califórnia e Vila Brizzola; Nº 

1397/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar recapeamento de asfalto em toda extensão da 

Estrada Municipal do Sapezal, Chácaras Alvorada; Nº 1398/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - 

Instalar alambrado de proteção e realizar melhorias nas quadras de areia do Centro Esportivo 

do Trabalhador, Av. Conceição, 1885 - Cidade Nova II, Indaiatuba - SP, 13334-345; Nº 1399/24 

- SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar recapeamento de asfalto em toda extensão do bairro Jardim 

Califórnia; Nº 1400/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Instalar iluminação de LED na Praça Albino 

Narezzi, Jardim Europa; Nº 1401/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar manutenção da 

iluminação de LED da Av. José Elias Aun - Vila Avaí; Nº 1402/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - 

Efetuar recapeamento de asfalto na Alameda Ezequiel Montoanelli, n.º1422 até n.º1011, próximo 

ao Residencial London Park, Jardim Panorama; Nº 1403/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - 

Implantar um redutor de velocidade próximo do Condomínio Vitória, na Rua das Orquídeas, altura 

do número 401, Vila Florença; Nº 1404/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Aumentar as vagas de 

idosos em creches e realizar melhorias no acolhimento; Nº 1405/24 - ANA MARIA DOS SANTOS 

- Realizar estudos para implementação de um crematório público humano dentro do cemitério 

do município; Nº 1406/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos para a abertura de 

pontos de recarga dos cartões utilizados para o pagamento das passagens de ônibus no Bairro 

Jardim Brasil; Nº 1407/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos para implementação 

de medidas de segurança viária no Jardim Brasil; Nº 1408/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - 

Realizar a poda de galhos das árvores na Rua 9 de Julho, nº 1286, próximo ao Carrefour, no 

Bairro Cidade Nova; Nº 1409/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar a poda de galhos das 

árvores na Rua 9 de Julho, nº 857, no Bairro Cidade Nova; Nº 1410/24 - LUIZ ALBERTO 

PEREIRA - Criar um programa de defesa pessoal para mulheres, neste munícipio; Nº 1411/24 - 

SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar um levantamento das repartições públicas (EMEBs, UBSs 

e outras) com mais registros de insegurança no trabalho e tomar medidas eficazes para 

solucionar tais situações; Nº 1412/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Criar um curso de 
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Introdução à Ciência de Dados e Básico de IA Generativa, como ChatGPT e Gemini; Nº 1413/24 

- LEANDRO JOSÉ PINTO - Realizar o reparo no escoamento da água na Rua Silvio Talli, entre 

os números 1005 a 771 – Jd. Califórnia; Nº 1414/24 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Efetuar a 

manutenção da Praça Dom Pedro II – Centro; Nº 1415/24 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Implantar 

abrigo no ponto de ônibus, localizados na Av. Gentil Martins, em frente ao número 704 (Cond. 

Vila Ytu) – Jd. Dos Impérios; Nº 1416/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Providenciar limpeza da 

praça localizada na Avenida Visconde de Indaiatuba, no Bairro Vila Vitoria I; Nº 1417/24 - LUIZ 

ALBERTO PEREIRA - Melhorar a circulação dos pedestres no cruzamento da Rua Santo Amaro 

com a Rua Anhangabaú, no Jardim Paulista, neste município; Nº 1418/24 - LUIZ ALBERTO 

PEREIRA - Retirar ou realocar a lombada da Rua Santo Amaro, na altura do número 58/66, no 

Jardim Paulista, neste município; Nº 1419/24 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Realizar o 

fechamento do teto das salas do Complexo Esportivo do Parque Campo Bonito - Antônio Trinca; 

Nº 1420/24 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar plantão de atendimento 24 horas do 

Órgão de Fiscalização da Prefeitura; Nº 1421/24 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar a 

instalação de lâmpadas nos postes na Rua Pedregulho, no Bairro Pedreira; Nº 1422/24 - 

WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar estudo para melhorias de Trânsito no Bairro João Pioli, 

especificamente nas ruas 10 e 9; Nº 1423/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Instalar sinalização 

e lombadas nas vias Alameda Fundituba e Rua Reverendo Ataides Costa, no Bairro Jardim Alice; 

Nº 1424/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar a manutenção e limpeza da calçada na Rua 

Ricieri Scachetti, no Bairro Monte Verde/Jardim Regina, dos números 694 ao 712; Nº 1425/24 - 

ANA MARIA DOS SANTOS - Providenciar o recapeamento asfáltico e manutenção da Rua Milton 

Bueno de Camargo, 77 - Cidade Jardim; Nº 1426/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar 

melhorias no trânsito do acesso da Rua Christiano Seleguin para a estrada Dr Rafael Elias José 

Aun, (Parque Indaiá sentido Jardim Morumbi); Nº 1427/24 - OTHNIEL HARFUCH - Interceder 

junto ao órgão competente para realizar a poda ou supressão de Eucaliptos no Jardim União. A 

seguir, usaram da palavra para dar ênfase a indicações de suas autorias os(as) Srs(as). 

Vereadores(as) EDUARDO TONIN, ANA MARIA DOS SANTOS e SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA. 

Com a palavra, o Sr. Vice-Presidente informou que as indicações serão encaminhadas ao Poder 

Executivo Municipal, pelo Departamento de Expediente. Procedeu-se à leitura em bloco das 

moções: Nº 96/24 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Congratula a agência dos Correios pelos 30 

anos em Indaiatuba; Nº 107/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Congratula a comissão 

organizadora da “Marcha Furta-Cor”, evento integrante da campanha Maio Furta-Cor, dedicado 

à conscientização sobre a saúde mental materna, realizado no dia 11 de maio de 2024; Nº 108/24 

- LUIZ CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SILENE SILVANA CARVALINI - 
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Congratulações a toda Equipe do SAME/SAEC pelos excelentes serviços prestados; Nº 109/24 

- EDUARDO TONIN - Congratula “Clemente Gouveia Marques (Kellé)” pelos mais de 30 anos 

apoiando o esporte amador de Indaiatuba; Nº 110/24 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Manifesta 

pesar pelo falecimento do Sr(a). Pierina Rampazzo da Silva, ocorrido em 15 de maio de 2024; 

Nº 111/24 - ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA - Congratula a Organização da Sociedade Civil 

Educandário Deus e a Natureza por todo o trabalho desenvolvido na valorização da vida das 

nossas crianças e adolescentes, em especial o Projeto Girassol; Nº 112/24 - WILSON JOSÉ 

DOS SANTOS - Congratula Maria Lucia Ramos de Souza, pela sua história de vida e sucesso 

com projeto social Abraço do Peito. A seguir, usaram da palavra para justificar as homenagens 

os(as) Srs(as). Vereadores(as) WILSON JOSÉ DOS SANTOS, EDUARDO TONIN, ADALTO 

MISSIAS DE OLIVEIRA, LUIZ ALBERTO PEREIRA, ALEXANDRE CARLOS PERES, SILENE 

SILVANA CARVALINI e LUIZ CARLOS CHIAPARINE. Em seguida, assumiu a presidência o Sr. 

Vereador LUIZ CARLOS CHIAPARINE. Colocadas em votação, as moções, com exceção das 

moções de pesar, foram APROVADAS (por unanimidade). Com a palavra, o Sr. Presidente 

informou que as moções de pesar serão enviadas às famílias enlutadas, nos termos do artigo 

165, § 2°, do Regimento Interno e determinou a suspensão da sessão por dois minutos. Reaberta 

a sessão, a Sra. 1ª Secretária fez a leitura das matérias apresentadas: Projeto de Resolução Nº 

1/24 – A Mesa da Câmara Municipal - Institui, no âmbito do Município de Indaiatuba, o "Selo José 

Luiz Teixeira de Camargo" e dá outras providências; Projeto de Lei Nº 62/24 - LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE - Denomina Luiz Adalberto Pinto, o logradouro público do Park Comercial e 

Industrial Joana Leite, que especifica; Projeto de Lei Nº 68/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - 

Institui a Semana Municipal das Mulheres Empreendedoras; Projeto de Lei Nº 69/24 – Executivo 

Municipal - Revoga a Lei nº 3.547 de 11 de maio de 1998, e os artigos 2º e 3º da Lei nº 5.945, 

de 10 de novembro de 2011; Projeto de Lei Nº 72/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - 

Denomina "Tercio Ferreira do Amaral" a IDT-330 que especifica; Projeto de Lei Nº 75/24 – 

Executivo Municipal - Autoriza a alienação de áreas de terra localizadas no Bairro Cidade Nova, 

pertencentes ao Patrimônio Público Municipal, e dá outras providências. Todos os projetos lidos 

foram encaminhados às comissões permanentes a eles pertinentes, para a elaboração dos 

devidos pareceres, nos termos do artigo 168, caput, do Regimento Interno. Finalizado o 

Expediente e havendo quórum regimental, com a presença dos(as) Srs(as). Vereadores(as) 

ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA, ALEXANDRE CARLOS PERES, ANA MARIA DOS SANTOS, 

EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUIZ ALBERTO 

PEREIRA, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, 

SILENE SILVANA CARVALINI e WILSON JOSÉ DOS SANTOS, determinou o Sr. Presidente 
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que se passasse à Ordem do Dia. ORDEM DO DIA: Projeto de Lei Nº 59/2024 - LEANDRO JOSÉ 

PINTO - Denomina "José da Silva Bernabé" o logradouro do Loteamento Jardim Casablanca, 

que especifica. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade); Projeto 

de Lei Nº 61/2024 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Denomina Rua Helena Fernandes Cantarin, 

o logradouro público do Jardim Jatobá que especifica. Colocado em discussão e votação, foi 

APROVADO (por unanimidade); Projeto de Lei Nº 63/2024 - ANA MARIA DOS SANTOS - Institui 

o selo “Empresa Amiga do Idoso” no âmbito do Município de Indaiatuba. Emenda Nº 1 

(Supressiva) - ANA MARIA DOS SANTOS - Suprime o Artigo 2° do Projeto de Lei n° 63/2024, 

que "Institui o selo 'Empresa Amiga do Idoso' no âmbito do Município de Indaiatuba.". Colocada 

em discussão a emenda, com a palavra, a Sra. Vereadora ANA MARIA DOS SANTOS comentou 

que o projeto visa incentivar empresas privadas a criar ou financiar ações e programas para 

melhorar a qualidade de vida dos idosos, auxiliar essa população ou empregá-los em atividades 

adequadas às suas capacidades, evitando a estagnação. Colocada em votação, a emenda foi 

APROVADA (por unanimidade); Colocado em discussão e votação o projeto também foi 

APROVADO (por unanimidade) em primeira votação; Projeto de Lei Nº 66/2024 – Executivo 

Municipal - Dispõe sobre alteração da Lei nº 7.682 de 14 de outubro de 2021, que dispõe sobre 

o Plano Plurianual do Município de Indaiatuba para o período de 2022 a 2025, da Lei nº 8.015, 

de 29 de junho de 2023, que dispõe sobre as diretrizes para a elaboração e execução da Lei 

Orçamentária do exercício financeiro de 2024 e da Lei nº 8.100, de 07 de dezembro de 2023, 

que aprova o Orçamento do Município de Indaiatuba para o exercício de 2024. Colocado em 

discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade) em primeira votação. Nada mais 

havendo a tratar e nenhum inscrito à Palavra Livre, o Sr. Vice-Presidente encerrou a sessão, às 

dezoito horas e vinte e seis minutos. De tudo, para constar, foi lavrada esta ata, que, depois de 

lida e aprovada, será assinada pelo Sr. Presidente e pela Sra. 1ª Secretária.  

 

 

 

LUIZ CARLOS CHIAPARINE SILENE SILVANA CARVALINI 

Presidente 1ª Secretária 
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4ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

TRANSCRIÇÃO DA 13ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 20 de maio de 2024 

 

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Boa noite a todos. Declaro aberta a 13ª Sessão 

Ordinária de dois mil e vinte e quatro. Para leitura de um trecho da Bíblia. Eu convido o vereador 

Professor Sérgio.  

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Boa tarde a todos. “Não nos cansemos de fazer o bem, 

porque a seu tempo colheremos se não relaxarmos”. Gálatas, Capítulo 6, Versículo 9.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): A leitura do Expediente, primeira secretária.  

EXPEDIENTE 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura do Expediente.  

Leitura e votação da Ata da 12ª Sessão Ordinária de treze de maio de dois mil e vinte e quatro. 

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): A Ata está em discussão. A Ata está em 

votação. Vereadores favoráveis fiquem onde estão, os contrários se manifestem. A Ata foi 

aprovada por unanimidade. Com a palavra a primeira secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das indicações.  

Eduardo Tonin, “Fazer faixas de pedestres na Avenida Visconde de Indaiatuba, próximas às 

paradas de ônibus fretados”.  

Otniel Harfuch, “Interceder junto ao órgão competente para efetuar estudo de viabilidade para 

instalação de uma agência dos Correios no bairro Jardim Morada do Sol”.  

Alexandre Peres, “Ampliar e intensificar a fiscalização em relação à poluição sonora gerada por 

motocicletas”.  

Hélio Ribeiro, “Realizar melhorias na iluminação ao entorno do campo society no Jardim Morada 

do Sol, em frente a Unidade do Pronto Atendimento (UPA)”. 

Luiz Chiaparine, “Efetuar estudo para a coleta seletiva e reciclável no Jardim Dona Maria José”. 
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Adalto Missias de Oliveira, “Criar cotas de emprego para mulheres vítimas de violência doméstica 

ou familiar nas empresas que prestam serviços terceirizados para a Prefeitura Municipal de 

Indaiatuba”.  

Silene Carvalini, “Viabilizar estudos para a criação do cargo de técnico em farmácia”.  

Ana Maria dos Santos, “Realizar estudos para implementação de um crematório público humano 

dentro do cemitério do município”.  

Luiz Alberto Pereira, “Criar um programa de defesa pessoal para mulheres neste município”.  

Sérgio Teixeira, “Realizar um levantamento das repartições públicas Emebs, UBS e outras com 

mais registro de insegurança no trabalho e tomar medidas eficazes para solucionar tais situação”.  

Leandro Pinto, “Efetuar a manutenção da Praça Dom Pedro II, no Centro”.  

Wilson Índio da Doze, “Viabilizar Plantão de atendimento 24 horas do órgão de fiscalização da 

Prefeitura”.  

Lidas as indicações, Sr. Presidente.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): As indicações estão em discussão. Com a 

palavra o vereador Eduardo Tonin.  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite a todos, Agradeço pela oportunidade, Presidente. 

Gostaria de agradecer a presença do meu grande amigo, o Kellé, que será homenageado nesta 

noite aqui, por todos nós, meu amigo Edvaldo, Zé Beto empreiteiro, e toda a família do Kellé que 

está aqui presente. Sejam muito bem-vindos. E a todos que nos assistem pelas redes sociais e 

estão presentes aqui hoje, sejam bem-vindos.  

Bom, inicialmente cumprimento todos os homenageados desta noite. Que sejam muito bem-

vindos e que retornem sempre a esta Casa para ver e ouvir tudo o que acontece por aqui. 

Parabéns a todos. Hoje a minha indicação solicita a instalação de faixa de pedestres ali na 

Avenida Visconde de Indaiatuba, nas proximidades do antigo ginásio de esporte, que agora vai 

virar teatro, aquela obra que estão fazendo por ali. Ali tem ônibus que tem um ponto de ônibus 

ali e do outro lado da avenida tem um outro ponto de ônibus que para muitos ônibus fretados ali, 

e eles param ali e não tem nenhuma faixa de pedestre naquela região. Só não tem faixa de 

pedestre em nenhuma das mãos de direção da avenida; e o tráfego de pedestres é intenso, 

principalmente nos horários de pico. A faixa de pedestre mais próxima fica a duzentos metros, o 

que coloca em risco os pedestres. Assim, solicito que seja feito um estudo de viabilidade para 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

criar faixas de pedestres ou instalar lombofaixas e/ou semáforos de pedestres. Muito obrigado 

pela oportunidade e uma ótima sessão a todos.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Com a palavra a vereadora Ana Maria.  

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Boa noite a todos. Boa noite, Sr. Presidente, 

integrantes da Mesa, Senhores Vereadores. Antes de eu falar da minha indicação desta noite, 

quero me apresentar aos deficientes visuais que nos acompanham. Meu nome é Ana Maria, um 

metro e sessenta de altura, cabelo comprimento médio, hoje está meio preso. Estou usando uma 

blusa azul, meia manga, um blazer preto, uma calça preta e sapatos pretos.  

Hoje, na 13ª Sessão, venho ao púlpito para tratar da Indicação de Destaque de nº 1.405, pois 

por meio dela proponho que sejam realizados estudos para implementação de um crematório 

público humano dentro do cemitério do nosso município. Hoje venho falar sobre a Indicação de 

Destaque nº 1.405/2024, que propõe estudos para implementação de um crematório público 

humano em nosso cemitério municipal. A perda de um ente querido é sempre dolorosa, a 

cremação é um processo rápido, limpo e eficaz que está em conformidade com a legislação e 

oferece uma alternativa sustentável para as famílias se despedirem de seus entes queridos. A 

importância da implementação de crematórios vai além do conforto às famílias, a cremação é 

ecologicamente vantajosa em comparação aos métodos tradicionais de sepultamento, ajudando 

a reduzir o impacto ambiental e a preservar o nosso meio ambiente. Além dos benefícios 

ambientais, um crematório público no município representa um avanço significativo na 

organização e desenvolvimento desse setor, oferecendo um serviço de melhor qualidade para 

nossa sociedade. Com base na Lei Municipal 4.912, de onze de maio de dois mil e seis, solicito 

estudos de viabilidade técnica e ambiental para este projeto. É essencial que exploremos todas 

as possibilidades para oferecer à nossa população um serviço moderno, respeitoso e 

ambientalmente responsável, tá? Fica aqui o nosso pedido dessa indicação. Esperamos que o 

Executivo nos atenda, que é um pedido de muitos moradores esse crematório, tá bom? Gratidão. 

Muita luz e boa sessão a todos.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Com a palavra o vereador Sérgio.  

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Boa tarde a todos mais uma vez. Obrigado pela palavra, 

Sr. Presidente. Boa tarde, público presente, aqueles que nos acompanham em casa.  

A indicação de destaque que eu faço hoje é um alerta. Eu sou servidor público estadual e 

municipal, tá? E o pedido que eu venho fazer é que a gente busque uma solução contra ameaças 

verbais e físicas. Eu estou falando de unidades escolares, mas a gente sabe que isso acontece 
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também em UBS. Na semana passada, a diretora de uma escola municipal teve que chamar a 

Guarda por duas vezes por ameaça de mães na secretaria da escola. O que a protegeu foi um 

vidro e uma parede, tá? Mas isso é descabido. O pai acha que ele pode fazer o que quer dentro 

de uma escola municipal, estadual ou o que for. Não é assim. O servidor público tem que 

trabalhar com segurança, ele está ali para servir. E o que acontece é o seguinte, pessoal, tem 

alguns pais que pedem vagas nas unidades escolares de período integral, por exemplo, e toda 

semana ele dá um jeito de buscar o filho meio-dia, uma hora. Então, por que você quer vaga em 

escola de período integral? Tem regra. Eu não posso tirar o filho toda semana meio-dia, uma 

hora. Uma vez ou outra, a gente sabe que isso pode acontecer, agora, toda semana? Então não 

cabe a ele estudar em escola de período integral. Porque colocar o filho em escola de período 

integral para eu ficar com o dia livre é cômodo, tá? Então tem que se pensar em uma solução 

para essa insegurança nas unidades escolares, nas UBSs, em toda a repartição pública, tá? Não 

dá o direito do cidadão agredir porque o servidor está cumprindo uma regra. O filho não pode... 

seu filho não pode sair, não dá o direito dele agredir, seja fisicamente, seja verbalmente. Não dá 

o direito dele agredir o servidor público. Então isso eu peço para que a prefeitura faça um trabalho 

de conscientização da população quanto essa questão do servidor público. Obrigado, Sr. 

Presidente.  

[Troca de Presidência] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Não, mas alguém vai falar? Acho que 

não, né? As indicações serão enviadas para a Secretaria e encaminhadas para a Prefeitura para 

os departamentos responsáveis. Passamos à leitura das moções.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das moções.  

Luiz Alberto Pereira, “Congratula a agência dos Correios pelos 30 anos em Indaiatuba”.  

Alexandre Peres, “Congratula a comissão organizadora da Marcha Furta-Cor, evento integrante 

da campanha Maio Furta-Cor, dedicada à conscientização sobre a saúde mental materna, 

realizado no dia 11 de maio de 2024”.  

Luiz Chiaparine, Othniel Harfuch e Silene Carvalini, “Congratulações a toda a equipe do Same e 

do Saec pelos excelentes serviços prestados”. 

Eduardo Tonin, “Congratula Clemente Gouveia Marcos (Kellé) pelos mais de 30 anos apoiando 

o esporte amador de Indaiatuba”.  
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Wilson Índio da Doze, “Manifesta pesar pelo falecimento da Senhora Pierina Rampazzo da Silva, 

ocorrido em 15 de maio de 2024”.  

Adalto Missias de Oliveira, “Congratula a organização da sociedade civil Educandário Deus e a 

Natureza por todo o trabalho desenvolvido na valorização da vida das nossas crianças e 

adolescentes, em especial o Projeto Girassol”.  

Wilson Índio da Doze, “Congratula a Maria Lúcia Ramos de Souza pela sua história de vida e 

sucesso com o projeto social Abraço do Peito”’.  

Lindas as moções, Sr. Presidente.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): As moções estão em discussão. 

Vereador Wilson Índio da Doze.  

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Boa noite, Deus, primeiramente. Boa noite ao povo 

de Deus aqui presente. Boa noite à imprensa falada e escrita. Boa noite, Sr. Presidente, o qual 

cumprimento todos meus amigos vereadores. Boa noite, meu amigo Candão(F). Vi aí. Parece 

que ele está aí. Está, lá no fundo, Sr. Presidente... Tarcísio Veiga, meu ‘irmãozão’.  

Sr. Presidente, hoje eu queria aqui homenagear uma pessoa que eu estava vendo a história dela, 

é uma história maravilhosa, a minha homenageada, ela tem dupla cidadania de direito e de fato. 

A minha homenageada, ela nasceu dia vinte do seis de setenta e um, no Paraguai, só que ela 

foi registrada em Palotina, Hélio Ribeiro, lá no Paraná. Olha só. Ela é casada com o Senhor 

Sérgio, tem dois filhos: Guilherme e Gustavo. Minha homenageada tem uma história de vida na 

qual começou aos nove anos de idade, ela já trabalhava como faxineira. Desde então, sempre 

trabalhando, ela conseguiu seu primeiro emprego na antiga Confecção Kacil. Você lembra 

Leandro, ali onde é? Na Cecap, né? Ali ela trabalhou muito, Leandro, e ela se tornou encarregada 

naquela empresa. E sempre acreditando no seu potencial, ela resolveu abrir seu próprio serviço 

autônomo. Em dois mil e oito, acreditando no seu potencial, ela emprestou seu próprio nome 

para si mesmo e abriu a sua empresa com o nome de Lúcia Ramos. Lúcia, com muito sacrifício, 

ela, nessa época, começou o seu sucesso com apenas mil reais e três quilos de tecido. Vejam 

vocês. Essa menina com muita garra e com muito empenho, após o seu sucesso, ela resolveu 

fazer um trabalho social. Ela, juntamente com suas amigas, aquela que sempre lhe apoiava e 

trabalhava junto com ela, porque ela não queria só ganhar dinheiro ela queria também fazer o 

bem para o seu próximo. E Deus te deu tanta luz na sua vida que ela, juntamente com seus 

amigos, abriu o seu projeto social Abraço do Peito. Um projeto, Doutor Chiaparine, que aquelas 

pessoas que muitas das vezes passavam pela aquela situação de fazer cirurgia, ela começou a 
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fazer doação de sutiã, aquelas próteses que hoje as mulheres infelizmente passam por esse 

problema, elas usam, aquelas que fazem a mastectomia. É isso mesmo, né, doutor? Fazendo 

também o acolhimento com muito carinho e com muito amor dessas pessoas no qual hoje ela 

faz isso lá na minha comunidade São João Batista, no Jardim Morada do Sol. Minha 

homenageada leva consigo o propósito de não só vender aquilo que produz, mas também levar 

para as mulheres um carinho e um abraço, porque muitas das vezes só quem passa por esse 

problema - Ana, você é uma defensora - que sabe o que acontece, sabe, né, a tristeza que essas 

pessoas têm. Então a Lúcia, a minha homenageada, Maria Lúcia, ela sempre se preocupou em 

também cuidar dessas pessoas, com incentivo, com cuidado, com amor. Então eu quero aqui 

pedir para que essa minha homenageada, ela continue sempre assim: sempre trabalhando em 

prol do seu próximo. Porque é só isso que Deus quer da gente: Deus só quer a misericórdia que 

a gente tem com o seu próximo. E é isso que ela faz. Por isso que hoje eu queria aqui fazer essa 

homenagem para esta pessoa que é um exemplo de vida, um exemplo de guerreira e um 

exemplo de vencedora. Gostaria que você, minha homenageada, ficasse em pé, Maria Ramos, 

para que as pessoas possam te conhecer e te saudar com uma salva de palmas. Que Deus te 

abençoe muito. Continue sempre assim.  

[Aplausos] 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Você é merecedora e é guerreira. Um abraço.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Du Tonin. Du?  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite novamente a todos. Gostaria de registrar a presença 

do amigo Éder, que está aqui presente, representando a empresa VRental, empresa 

multinacional aí do segmento de máquinas... aluguel de máquinas de terraplanagem. Isso aí.  

Gostaria de também citar a presença da Elaine Cristina, amiga de longa data, amiga de meu pai, 

pessoa lutadora que trabalha lá no Correio de Indaiatuba há muitos anos, presta um serviço de 

excelência, sempre aprimorando, um trabalho maravilhoso. Parabéns pelo trabalho, viu?  

Bom, é com muita alegria que hoje faço uma homenagem para o meu amigo Kellé. Clemente 

Gouvêa Marques, mais conhecido como Kellé, nasceu em mil novecentos e sessenta em São 

João do Caiuá e se mudou para Indaiatuba em mil novecentos e setenta e cinco, onde se casou 

com Sandra Regina Viana Marques em mil novecentos e oitenta e sete. Tem cinco filhos: Cleiton, 

Fernando, Marcelo, Kelly, Regina e Guilherme. Iniciou sua carreira profissional em Indaiatuba, 

na fábrica Vila Nova, passando pela fábrica Francaixa, Singer, Filtros Mann e Fundituba, grandes 

empresas. Inclusive o amigo Kellé teve a oportunidade de ser contemplado pelo maior programa 
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social de Indaiatuba, que foi promovido pelo meu pai, José Carlos Tonin, enquanto prefeito, 

quando ele recebeu um lote urbanizado no Jardim Rêmulo Zoppi. Hoje, qual é a grande 

dificuldade de uma família? É comprar um lote em Indaiatuba. E foi feito um programa 

habitacional lá atrás que doava o lote para a família. Então foram mais de quatro mil e duzentos 

lotes, o maior programa social da história de Indaiatuba, que deram dignidade e impulsionaram 

o desenvolvimento das famílias de menor renda. Hoje estão assentadas uma população de cerca 

de vinte mil pessoas nesses terrenos doados, semelhante a população de Elias Fausto. Na 

sequência, o nosso amigo Kellé montou o seu próprio negócio, o Bar Barcelona, onde recebe 

seus clientes amigos até os dias de hoje. Sempre foi um apoiador do futebol amador de 

Indaiatuba, colaborando com o crescimento do time do Rêmulo Zoppi, bairro onde mora há mais 

de trinta anos. Constituiu família na cidade, chefe de família honrado, trabalhador, avô do Kevin, 

Evelyn, Yasmin, Sophia e Lorena. Merecedor dessa simples homenagem de todos os seus 

amigos, familiares e vereadores dessa Casa de Leis, a quem eu peço o voto favorável a esta 

merecida homenagem. Um grande abraço, meu amigo Kellé, que Deus continue abençoando a 

sua vida e de todos os seus familiares e amigos. Um forte abraço. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Adalto.  

VEREADOR ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA: Boa noite a todos. Quero cumprimentar os meus 

amigos vereadores, a imprensa e todo o público presente.  

Essa moção aqui eu faço com muito orgulho de ter esse pessoal do Educandário. Quero 

cumprimentar a Beni Stifter, cumprimento todos vocês aí. Gostaria de expressar essa profunda 

gratidão pelo incansável trabalho da Organização Educandário Deus e a Natureza pela 

dedicação, valorização da vida de nossas crianças e adolescentes, com destaque para o Projeto 

Girassol. Este projeto merece reconhecimento especial por seu compromisso em combater e 

prevenir a automutilação e o suicídio entre criança e adolescente. Em um mundo onde o desafio 

enfrentado por criança adolescentes são cada vez mais difíceis, iniciativas como o Projeto 

Girassol desempenham um papel fundamental na promoção da saúde mental e no fortalecimento 

do bem estar emocional desse jovem. Sabemos que lidar com questões tão delicadas como a 

automutilação e o suicídio entre as crianças e adolescentes requer coragem, dedicação e 

compaixão. O trabalho realizado pelo Educandário e por todos os envolvidos, o Projeto Girassol 

é verdadeiramente inspirador e representa um farol de esperança para aqueles que enfrentam 

momentos difíceis na vida. O Projeto Girassol é um exemplo brilhante do impacto positivo que 
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podemos ter quando unimos em prol de uma causa tão importante como a preservação da vida 

e do bem estar da nossa futuro geração. Então vocês estão de parabéns pelo trabalho que vocês 

faz. Todos nós sabemos. E tem sempre o apoio dessa Casa. Conte com todos os nossos 

vereadores. Parabéns pelo trabalho de vocês. Eu queria uma salva de palmas. Vocês podem 

ficar de pé?  

[Aplausos] 

VEREADOR ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA: Muito obrigado a todos vocês.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Com a palavra Cebolinha, Luiz Alberto 

Pereira.  

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: Sr. Presidente, Senhores Vereadores, Senhoritas 

Vereadoras, público que nos honra com sua presença. Quero agradecer aqui e dar os parabéns 

a todos os homenageados, que realmente são pessoas... e cada um, dentro da sua função, 

exerce um trabalho maravilhoso dentro de Indaiatuba. E tudo isso faz e ajuda na grandeza da 

nossa cidade.  

Mas eu também estou prestando aqui uma homenagem, prestando uma... fazendo uma moção 

a uma... primeiro a uma inauguração que eu me reporto há trinta anos atrás. E lá estava eu, 

quando a minha amiga Cristina inaugurou a Aquarela, que é uma franqueada do Correios. E 

naquele momento, quando ela inaugurou esse novo modelo de franqueada, na verdade era uma 

incógnita, era algo absolutamente impensável, as pessoas tinham uma ideia de como ia ser. E 

as coisas foram caminhando, e nesse pensar como ia ser, se passaram trinta anos. E eu tive a 

alegria de, recentemente, ir na festividade, vamos assim dizer, dos trinta anos. É lógico, sempre 

e lógico que é um empreendimento com objetivos econômicos. É lógico, não há nada de errado 

nisso. O que há de certo é na coragem que alguém tem de empreender em coisas que ninguém 

empreenderam, nem lá e nem cá. E o tempo foi passando, e hoje a Aquarela faz parte do dia a 

dia de Indaiatuba. O correio se transformou, não existe mais como na verdade, o entregador de 

cartas. Aliás, acredito eu que seja objeto de menos trabalho, hoje, nos Correios e Telégrafos, em 

consequência da Aquarela entregar cartas. Hoje as coisas acompanham e se faz de outra 

maneira. Mas o que eu quero aqui destacar é o dinamismo da Cristina, a disposição dela. Ela 

parece que começou ontem, e tem trinta anos de trabalho em uma franqueada que é modelo em 

todo o Brasil. Então é orgulho para Indaiatuba. É orgulho para Indaiatuba ter uma prestadora de 

serviços da importância que é a Aquarela e da maneira que o trabalho lá é realizado, engrandece 

a todos, engrandece principalmente a sociedade indaiatubana. E eu me lembro que tudo isso 
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aconteceu há trinta anos atrás. Para vocês terem uma ideia, foi a primeira novidade, desde a 

inauguração dos Correios em Indaiatuba, a primeira grande novidade foi a Aquarela, que 

demorou trinta e dois anos, porque o Correio foi inaugurado em Indaiatuba em mil novecentos e 

sessenta e dois. E. com o passar do tempo, essa realidade se transformou, e hoje nós só 

podemos dizer: Muito obrigado, Cristina, por você acreditar em algo que naquele momento só 

você podia acreditar e só você imaginava. Isso diferencia os empreendedores, os realizadores, 

os sonhadores que realizam seus sonhos. E eu costumo dizer que Deus só permite que a gente 

sonhe porque Ele acredita que nós podemos realizar nossos sonhos, senão Deus, na sua 

extrema bondade, nem permitiria que nós sonhássemos. Os sonhos existem para serem 

realizados. E parabéns a você que realizou um sonho e que hoje já tem quase no comando a 

sua filha, que lá está, de uma maneira tão simpática e tão agradável como você. Mas eu quero 

aproveitar, Cristina, porque o bom vereador e o bom político ele sempre pede, e eu queria pedir 

a você, que tem uma linha direta e que tem condições, que você também fizesse esse trabalho 

que você tem de pioneirismo, também uma inauguração, uma criação de um trabalho da 

Aquarela lá no Jardim Morada do Sol, que é o Jardim Morada do Sol, que é Indaiatuba. Todos 

que estão aqui são indaiatubano, todos que estão aqui ou nasceram ou escolheram. E eu peço 

a você que trabalhe no esforço de nós inauguramos lá, no Jardim Morada do Sol. E tenho certeza, 

faremos aqui um pedido oficial, pedindo a assinatura de todos os vereadores para que isso atinja 

o objetivo. E parabéns. Continuem sonhando e realizando.  

[Aplausos] 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: Eu peço que você fique em pé. Que outro dia o 

Alexandre não me... Não me chama a atenção hoje.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Com a palavra Alexandre Peres.  

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Boa noite a todos. Eu queria, primeiramente, 

cumprimentar aqui a Mesa, o presidente. Queria cumprimentar meus colegas vereadores. Queria 

também cumprimentar a todos os homenageados desta noite. Hoje as homenagens estão 

parecendo ser bem diferenciadas, muito merecidas. É um prazer para a gente estar participando 

disso.  

As minhas homenageadas dessa noite, eu digo isso porque são dez integrantes que compõem 

a comissão organizadora da marcha Furta-Cor que compõe o evento campanha... compõe a 

campanha do Maio Furta-Cor. Quero citar o nome de todas. Queria que, quem estivesse aí, 

ficasse em pé. A Débora, a Kátia, a Vanessa, a Danielle, a Ilka, a Angélica, Monique, Carolina, 
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Luana e Liliane. Eu queria parabenizar de coração a todas vocês por essa brilhante Marcha 

Furta-Cor que compõe a campanha Maio Furta-Cor. Para quem não conhece, não está 

entendendo o que eu estou falando, o Maio Furta-Cor, existe uma lei de minha autoria que 

oficializou isso e colocou no calendário do município, e essas meninas aqui, guerreiras, 

maravilhosas, elas estão fazendo realmente acontecer nessa campanha, é para a 

conscientização com relação à saúde mental materna, que nós temos que dar uma atenção 

especial a isso. Porque se não tiver essa atenção, isso pode afetar até e ocasionar um 

distanciamento entre aquela gestante ou aquela mãe recente da própria criança. E isso a criança 

pode levar para a vida como um todo. Então, a conscientização sobre essa questão da saúde 

mental materna tem que ser feita e vocês fazem de maneira brilhante em nossa cidade, orgulha 

nós todos dessa cidade, essa maravilhosa campanha. Foi feito lá na Praça Dom Pedro Segundo, 

com o apoio da Secretaria de Relações Institucionais e Comunicação da Prefeitura, também com 

o apoio da Saúde. Lá houve aulas de ioga, danças, rodas de conversa, barracas de artesanato. 

A Saúde estava lá com a equipe; foram quinhentas e duas doses de vacina contra a gripe. E foi 

um sucesso, foi uma alegria. A gente percebia o como era importante pessoas que chegavam 

ali, no evento, e se inteiravam de tudo o que estava acontecendo e como era gratificante isso. E 

a gente percebia o quanto vocês estavam felizes e alegres por tudo que estava acontecendo. 

Agora, no sábado, também teve o primeiro Fórum de Saúde Mental Materna de Indaiatuba, que 

foi lá na Unimax. Eu fiquei na parte inicial, e eu quero confessar uma coisa, viu, Débora, Kátia e 

a todas vocês? Aquela palestra da Verônica Bolonha eu só não desandei a chorar lá porque eu 

tinha que me segurar, porque o que ela relatou lá, o que ela passou, a vida dela que tem relação 

com essa questão da saúde mental materna... E, olha, todos deveriam ouvir aquela palestra, 

todas, todas. Eu tenho certeza que as outras que vieram depois também foram maravilhosas, 

mas eu fiquei nessa. Eu falei: Se eu ficar na segunda, eu não vou segurar. Então eu tive que sair 

um pouco mais cedo. Mas parabéns ao que vocês fizeram e o que vocês estão fazendo e o que 

vocês ainda vão fazer aqui na nossa cidade. Então é um orgulho para todos nós, esse 

movimento, e eu sinto muito gratificante em estar fazendo parte disso. Mais uma vez, parabéns 

a todas vocês. Uma salva de palmas para elas, por favor.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Vereadora Silene.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite a todos. Quero primeiramente 

cumprimentar nosso presidente, cumprimentar os vereadores, imprensa, presente, público que 

está aqui homenageando. Parabenizar todos aqueles que estão sendo homenageados. 
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E a nossa moção é em conjunto com o Doutor Chiaparine, o Doutor Othniel, para nossa querida 

Central de ambulância. Vou pedir para vocês ficarem de pé, para que as pessoas conheçam 

essa equipe que está aí. Hoje a nossa moção é através dessa equipe do Same e Saec, e ao 

diretor de Departamento de Atendimento Municipal de Emergência e Atendimento a Pacientes 

Especiais Crônicos, José Fernando Lopes Plaça. Para vocês entenderem um pouquinho o que 

são essas siglas, em dois mil e vinte e quatro a Central de Ambulância passou por uma 

reestruturação, assumindo o novo diretor, que é o Fernando. E quando ele assumiu, ele trouxe 

uma nova estratégia de atendimento, ele transformou a central de ambulância em Same, que é 

o Serviço de Atendimento Municipal de Emergência e o Serviço de Atendimento a Pacientes 

Especiais e Crônicos, que é o Saec; ele dividiu duas equipes para prestarem esses 

atendimentos. E também hoje a unidade, ela conta com médicos, enfermeiros, plantonistas, onde 

eles dão todo o suporte a essa triagem no atendimento de urgência através dos seus socorristas. 

Em nome desta Casa, eu gostaria de expressar nossos agradecimentos pelos trabalhos e 

dedicação que vocês tem a nossa população. Nós sabemos que vocês atuam aí com coragem, 

principalmente quando vocês fornecem uma assistência no local, muitas vezes sem saber nem 

o que está acontecendo naquele local, e vocês são sempre, às vezes, os primeiros a chegarem. 

Então nós sabemos que vocês trabalham aí, muitas vezes com a ansiedade, vocês trabalham 

com o que vai acontecer naquele momento e o quanto isso também gera impacto na vida de 

quem está socorrendo. E é essa dedicação e esse compromisso de vocês que salvam vidas, e 

que muitas vidas, muitas vezes, no local, já são socorridas, conseguem chegar lá ao seu 

atendimento no hospital, muitas vezes já melhorado do problema que ele tinha. Então, em nome 

dessa Casa, eu quero parabenizar vocês, parabenizar toda a equipe, levem esses para eles 

também, que não puderam estar presentes, porque vocês são verdadeiros heróis que estão aí 

no dia a dia salvando vidas. Parabéns. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): É uma honra estar homenageando 

vocês aqui, pelo serviço que vocês fazem. Em dois mil, quando eu assumi a Secretaria de Saúde, 

não existia a Central de Ambulância, as ambulâncias ficavam com o Gaspar no parque onde hoje 

é o Pão de Açúcar, na Presidente Vargas. Tinha uma guarita ali na frente, esqueci o nome da 

funcionária que ficava ali, era a antiga, já aposentou faz tempo. Tinha uma Caravan, uma Kombi 

e tinha uma Veraneio do hospital que a porta não segurava, precisava por um cabo de vassoura 

para segurar a porta traseira; não tinha maca retrátil, era aquela maca bruta mesmo, né, tinha 

que ser às vezes duas ou três pessoas. E aí nós montamos a Central de Ambulância, aí 
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começamos comprar viaturas novas, maca retrátil. A Dona Graça atendi ela esses dias, no 

consultório, que ela fazia o agendamento de transporte para São Paulo, Campinas. E aí nós 

compramos um Gol. Nossa foi uma... E uma Kombi nova. Foi uma festa lá na central, né? Então 

a gente vê com muito orgulho essa evolução. Hoje tem uma infinidade de viaturas novas, carros 

confortáveis, transporte com qualidade. E não faz muito tempo, né, estamos falando isso de dois 

mil, dois mil e pouco, a evolução que o serviço teve. E o transporte é... principalmente o 

transporte de pacientes, vocês vão para muitos lugares diferentes, né? Então, organizar isso 

tudo, com horário, buscar em casa, motorista, às vezes vai para Barretos, como que abastece 

na volta, né? Então, parabéns aí pelo serviço. Vocês podem contar com o apoio da gente. Nós 

vamos estar marcando uma visita aí, eu e a Silene, para estar in loco lá com vocês. Eu sei que 

tem projeto para estar ampliando a central para o ano que vem, pode contar com nosso apoio. 

Parabéns pelo serviço. Vocês tem feito atendimento de urgência também de excelência, né? Eu 

sei que vocês dão apoio às várias atividades. Há pouco tempo tiveram um atendimento de 

urgência grave. Então, parabéns aí pelo serviço e que vocês continuem crescendo e evoluindo 

cada vez mais. Muito obrigado a vocês. 

Não tem mais ninguém, né? Acabou. Vamos para matérias apresentadas. Depois, se vocês 

puderem esperar um pouquinho, tem uma moção, a gente vai tirar uma foto ali, Tá bom? As 

emoções estão em discussão. Estão em votação. Os contrários se manifestem, os favoráveis 

permaneçam como estão. As moções foram aprovadas e as moções de pesar serão 

encaminhadas às famílias enlutadas.  

Vou suspender só dois minutinhos a sessão. Vamos tirar uma foto lá com o pessoal da central, 

para depois liberar eles para... Tá bom? Vamos ali na salinha de reunião, tá bom? 

[Sessão Suspensa] 

[Sessão Reaberta] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Declaro reaberta a sessão. Com a 

palavra Senhora Secretária para matérias apresentadas. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das matérias apresentadas.  

Projeto de Resolução nº 1/2024, “A Mesa da Câmara Municipal institui no âmbito do Município 

de Indaiatuba o Selo José Luiz Teixeira de Camargo, e dá outras providências”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 62/2024, Luiz Chiaparine, “Denomina Luiz Adalberto Pinto o logradouro público 

do Parque Comercial e Industrial Joana Leite que especifica”. Às comissões.  
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Projeto de Lei nº 68/2024, Ana Maria dos Santos, “Institui a Semana Municipal das Mulheres 

Empreendedoras”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 69/2024, Executivo Municipal, “Revoga a Lei nº 3.547, de 11 de maio de 1998, 

e os arts. 2º, e 3º da Lei 5.945, de 10 de novembro de 2011”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 72/2024, Alexandre Peres, “Denomina Tércio Ferreira do Amaral a IDT-330 que 

especifica”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 75/2024, Executivo Municipal, “Autoriza a alienação de áreas de terra 

localizadas no bairro Cidade Nova pertencentes ao patrimônio público Municipal, e dá outras 

providências”. Às comissões. 

Lidas, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): As matérias são encaminhadas para 

as comissões. Passamos à Ordem do Dia. Com a palavra a Senhora Secretária.  

ORDEM DO DIA 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura da Ordem do Dia. 

Projeto de Lei nº 59/2024, Leandro Pinto, “Denomina José da Silva Bernabé o logradouro do 

loteamento Jardim Casablanca que especifica”. Votação única simples.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. Está em 

votação. Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. O projeto foi 

aprovado em votação única simples. Com a palavra a Senhora Secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 61/2024, Luiz Chiaparine, 

“Denomina Rua Helena Fernandes Cantarin o logradouro público do Jardim Jatobá que 

especifica”. Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. Está em 

votação. Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. O projeto foi 

aprovado em votação única simples. Com a palavra a Senhora Secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 63/2024, Ana Maria dos Santos, 

“Institui o Selo Empresa Amiga do Idoso no âmbito do Município de Indaiatuba”. Primeira votação 

simples. Esse projeto tem uma emenda. Emenda Supressiva, “Suprime o art. 2º do Projeto de 

Lei nº 63/2024, que institui o Selo Empresa Amiga do Idoso no âmbito do município de 

Indaiatuba”. 
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SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): A emenda está em discussão. Com a 

palavra a vereadora Ana.  

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Gratidão, Sr. Presidente. Hoje estou apresentando 

o Projeto de Lei 63/2024, que institui o Selo Empresa Amiga do Idoso no âmbito do nosso 

município. O Selo Empresa Amiga do Idoso é um reconhecimento público às empresas 

estabelecidas na cidade de Indaiatuba que desenvolvam atividades em parceria, de maneira 

autônoma ou com sociedade, visando à defesa, ao atendimento, a valorização, a inclusão no 

mercado de trabalho e à concessão de benefícios às pessoas idosas, de acordo com as normas 

estabelecidas pela legislação vigente. O apoio ao idoso por parte do Estado é, por vezes, incapaz 

de auxiliar a população em geral e é voltada principalmente ao apoio financeiro para a 

manutenção de suas necessidades. O presente projeto busca incentivar empresas privadas a 

tomarem parte, criando ou financiando ações e programas que busquem melhorar a qualidade 

de vida ou auxiliar o idoso ou a empregarem essa parte da população, permitindo-lhe realizar 

uma atividade dentro de suas capacidades, retirando-lhes a estagnação. Hoje, cerca de 

dezesseis por cento da população de Indaiatuba é idosa, o que demonstra a importância dessa 

iniciativa, que busca sensibilizar a população da cidade em relação aos idosos, cujos números 

crescem ano a ano. O comprometimento com esta causa e ações que possibilitem a inclusão do 

idoso na sociedade como um todo são primordiais para lhes dar respeito e dignidade. Diante do 

exposto e, reconhecendo a importância do idoso numa sociedade, peço aos nobres pares para 

que sejam favoráveis à aprovação do presente projeto de lei, haja vista tratar de matéria de 

extrema importância para o presente e para o futuro do nosso município.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): A emenda está em discussão. Está em 

votação. Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. A emenda foi 

aprovada. O projeto está em discussão. Está em votação. Os favoráveis permaneçam como 

estão, os contrários se manifestem. O projeto foi aprovado em primeira votação simples. Com a 

palavra a Senhora Secretária.  

Projeto de Lei nº 66/2024, Executivo Municipal, “Dispõe sobre a alteração da Lei nº 7.682, de 14 

de outubro de 2021, que dispõe sobre o Plano Plurianual do Município de Indaiatuba para o 

período 2022 a 2025; da Lei nº 8.015, de 29 de junho de 2023, que dispõe sobre as diretrizes 

para a elaboração e execução da lei orçamentária do exercício financeiro de 2024; e da Lei nº 

8.100, de 7 de dezembro de 2023, que aprova o orçamento do município de Indaiatuba para o 

exercício de 2024”. Primeira votação simples. 
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SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. O projeto 

está em votação. Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. O projeto 

foi aprovado em primeira votação simples.  

Passamos à Palavra Livre. Não tem nenhum inscrito. Então declaro encerrada a 13ª Sessão 

Ordinária de vinte de maio de dois mil e vinte e quatro. Boa noite a todos. 

[Encerra-se a Sessão às 18 horas e 26 minutos] 

 

 

LEGENDA: 

(F) fonética 

-- interrupção da fala 

(sic) desse modo, assim mesmo 

 

 


